

# Pressemitteilung



Darmstadt, 4. November 2019  
presse@klimaentscheid-darmstadt.de

## **KlimaEntscheid Darmstadt sammelt über 3.500 Unterschriften / Noch 4 Wochen bis zum Sammel-Ende**

DARMSTADT Mehr als 3.500 Darmstädter und Darmstädterinnen unterstützen den Klimaentscheid, das aktuelle Bürgerbegehren für konsequenten Klimaschutz in der Stadt. Damit ist das gesetzliche Quorum von für einen Bürgerentscheid bereits jetzt erreicht. Bis zum 2. Dezember werden weiter Unterschriften gesammelt, um dem KlimaEntscheid politisches Gewicht zu verleihen.

Damit der KlimaEntscheid ein Erfolg wird und wir als Bürger und Bürgerinnen damit Darmstadts Zukunft ganz direkt mitbestimmen können, zählt jede Unterschrift. Wir bedanken uns bereits jetzt für die großartige Unterstützung bei über 30 Darmstädter Einzelhändlern und den vielen Bürgerinnen und Bürgern, die Unterschriften im Bekanntenkreis, am Arbeitsplatz oder in lokalen Vereinen und Initiativen sammeln.

---

▶ **Presse- Intern:** Haben Sie Interesse ein Interview mit den Macher:innen des KlimaEntscheids zu führen? Wir berichten gerne über Fragen wie „Wie kommentieren Passanten den KlimaEntscheid bei Sammelaktionen auf der Straße?“, „Was wollen wir in Darmstadt erreichen?“ oder „Warum braucht es einen KlimaEntscheid in Darmstadt?“.

▶ **Unsere nächsten (Unterschriften-Sammel-)Termine:**

- Sa, 16. November (10.30-14.00): Angemeldete Sammelaktion Marktplatz
- Fr, 29. November (ab 12.00): Fridays for Future-Demo
- Sa, 30. November (18.00): Unterschriften-Auszähl-Feier
- Vsl. Mo, 2. Dezember: Übergabe der Unterschriftenlisten an den Oberbürgermeister u.a. mit der Künstlerin Auora DeMeehl.

▶ **Kontakt**

Web: <https://klimaentscheid-darmstadt.de>

Mail: [presse@klimaentscheid-darmstadt.de](mailto:presse@klimaentscheid-darmstadt.de)

Sprecherin: Heike Böhler ([heikeboehler@web.de](mailto:heikeboehler@web.de), Tel.: 01635457148)

## Hintergrundinformation

Der KlimaEntscheid ist eine Initiative Darmstädter Bürger:innen. Die Gruppe engagiert sich damit für besseren Klimaschutz durch direkte Bürgerbeteiligung in Darmstadt. Das 13-köpfige Kern-Team des KlimaEntscheids bildet sich aus Darmstädter Arbeitnehmer:innen, Wissenschaftler:innen, Unternehmer:innen, Studierenden, Auszubildenden und Schüler:innen. Unterstützt werden sie von mehr als 40 aktiven Helfern, vielen Darmstädter Initiativen und über 30 Einzelhändlern.

Darmstadt und seine Einwohner:innen können dem Klimawandel als Stadt entschlossen entgegentreten. Die Folgen des Klimawandels und einer Erwärmung von mehr als 1,5° Grad werden in den Medien seit Monatendiskutiert, jetzt ist es Zeit zu handeln.

Deshalb ist es wichtig, dass die Stadt Darmstadt handelt und eine Vorzeigerolle in Fragen des Klimaschutzes einnimmt.

Ziel des Begehrens ist eine klimaneutrale Stadt. Dazu fordert der KlimaEntscheid neben einer effektiven Verkehrs- und Energiewende auch städtebauliche Maßnahmen, um im Stadtgebiet bis 2030 die Treibhausgasemissionen auf Netto-Null zu senken. Als konkrete Ziele nennt der KlimaEntscheid unter anderem die verstärkte Förderung von Bus und Bahn, sichere Radwege,, eine vermehrte Begrünung versiegelter Flächen für ein besseres Stadtklima und mehr Lebensqualität in der Stadt, sowie die energetische Sanierung von Gebäuden. Damit das Bürgerbegehren die Stadt nachhaltiger und klimaneutral für die Zukunft aufstellt, benötigt es die Unterstützung von 3% der wahlberechtigten Bürger:innen (3.447 Unterschriften) der Stadt.

Inspiriert wurde der KlimaEntscheid Darmstadt vom Radentscheid Darmstadt, durch den die Darmstädter Bürger:innen erfolgreich die Radstrategie in Darmstadt gestaltet haben.